

Donnerstag, 20 Februar 2017, 18.15 Uhr

Gute Zähringer, böse Habsburger

Vortrag von PD Dr. Claudius Sieber-Lehmann

In Kooperation mit der Historischen und Antiquarischen Gesellschaft zu Basel

Ort: Museen an der Augustinergasse 2, Alte Aula



Benedikt Tschachtlan, Berner Chronik: Berthold V. von Zähringen gründet Bern.

Am 18. Februar 2018 werden 800 Jahre seit dem Tod des letzten Zähringers verstrichen sein: Mit Berthold V. starb das Geschlecht im Mannesstamm aus. Damit entstand ein Machtvakuum im Südwesten des Reichs, das rund fünfzig Jahre später von den Habsburgern besetzt wurde. Die "Gnade des frühen Aussterbens" bescherte der zähringischen Dynastie aber einen Ehrenplatz in der Historiographie, insbesondere bei den so genannten "Zähringerstädten" Bern und Freiburg im Üechtland. Das Haus Habsburg geriet aber spätestens seit dem 15. Jahrhundert in der Historiographie der beiden Städte in Misskredit, was bis in die Historiographie des 20. Jahrhunderts andauerte.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

Gäste sind herzlich willkommen!